



高尾っ子ブログ

そろそろ梅雨入りですね。高尾小では、いろいろな行事がこの5月、6月にありましたが、幸い今年も天気にも恵まれ、今のところ順調に行事や活動を行うことができます。予定通りできると、子どもたちのやる気も落ち込むことなく取り組めるのでいいですね。

先日、閉校記念行事実行委員会に出席しました。地域の方々の閉校を寂しく思う気持ちやそんな時だからこそ盛り上げようという思いが伝わってくるとても温かい会でした。これからいろいろな記念行事が予定されますが、どうか奮ってご参加いただければと思います。

ザ・これが高尾の運動会だ！ ～みんなで高尾小最後の運動会をはしゃごう！～



「最後の運動会を去年以上に、みんなでいっしょにはしゃぎましょう！」

「私たちは、ここに集まったみなさんと団結して、ずっと忘れない『ザ・これが高尾の運動会だ！』にすることを誓います！」



5月25日(土)、さわやかな青空の下、令和6年度高尾小「ザ・これが高尾の運動会だ」を開催しました。高尾小学校最後の運動会です。当日は、閉校行事実行委員会イベント部の皆さんにもご協力いただき、3人の子どもと70名近くの大人が高尾小の校庭に一堂に会し、盛大に運動会を執り行うことができました。保護者のみなさん、地域の方々のみなさん、本当にありがとうございました。



子どもたちは「『これが高尾の運動会だ！』と胸を張れる運動会にするために、自分たちがはしゃいでみせよう！」とタイトルやテーマから全部自分たちで考え、準備をしてきました。子どもたちのアイデアと頑張りには脱帽です。当日も、休む暇なく動きまわり、まさにタイトルとテーマどおりの運動会となり、子どもたちも皆満足でした。高尾っ子ブログでも紹介していますので、そちらもご覧ください。



演劇鑑賞会 劇団風の子「なるほ堂ものがたり」 6月14日(金)

今年も、劇団風の子の巡回公演が町民体育館で開催されました。今年は「なるほ堂ものがたり」という演目でした。いつも一緒にいるけれど、実はまだお互いに心を開ききれない二人の少年。お互いを「親友」と言い合っているけれど、本当にそうだろうか？そんな二人が、“なるほ堂”という不思議なお店で不思議なおじいさんと発明品に出会い、お互いの思いをぶつけあい、傷つけあいながら、本当の友情を見つけていくという物語でした。「親友」とは何なのか？どんな関係なのか？高学年になるにつれて、誰もが向き合う課題ですね。



金曜日の放課後タブレット学習

今年、金曜日の放課後に、タブレットを使った学習の時間を取り入れています。キーボードに慣れるためのタイピングのゲームと算数のドリル学習などを行っています。ICTを活用した学習が進んでいることや来年度の統合などを見据えて、必要な時や使った方がいい時に使えることをめざして取り組んでいます。



上手に乗れるように 自転車練習



日頃あまり自転車に乗る機会が少ない高尾っ子。例年でしたら、交通安全教室にあわせて、自転車の乗り方指導をしていただきますが、将来のためにも自転車に上手に乗れるようになってほしいと考え、今年は、保護者の皆さんに自転車を持って来ていただいて、休憩時間や放課後に練習することにしました。

「わたしは無理だけん！」と最初は乗車を拒否していた人もいましたが、友達からのアドバイスや教員の叱咤激励(?)により、あっという間に乗れるようになりました。一度乗れるようになると、どこまでも行ってしまいそうで心配もしましたが、最後には笑顔で、「帰ってからまた練習に来ていいかなあ。」

この調子で練習を重ねて、7月の自転車教室では、交通ルールに従って運転できるようにしていきたいと思います。

7月の行事予定

1日(月) 全校朝礼 体重測定 水泳(センターP)	12日(金) 全校スピーチ 地区児童会 交流学習(青葉)
2日(火) ぐんぐんタイム(算数) 校内スポーツ大会	13日(土) にこにこ寄席(AM)
3日(水) フッ化物洗口 委員会	15日(月) 海の日
4日(木) 馬木民話C ALT 全校音楽	16日(火) フリータイム活動 月曜時程 水泳(センターP)
5日(金) アドジャン 集金袋配布日 水泳(三沢小P)	17日(水) フッ化物洗口 委員会
8日(月) フリータイム活動 水泳(センターP)	18日(木) 教員読み語り 水泳(三沢小P) ALT
9日(火) ぐんぐんタイム(漢字) 交通安全教室	19日(金) アドジャン 終業式 給食最終日 大掃除 15:00下校
10日(水) フッ化物洗口 クラブ	20日(土) PTA夏フェス
11日(木) ドロップ ALT 救急法講習・個人面談 寄席準備	8月21日(水) PTA親子社会見学
	8月25日(日) PTA奉仕作業

統合へ向けて～中学年交流学習～ 6月18日（火）



令和8年度の学校統合に向けて（高尾小は来年度ですが）、子ども同士の交流学習が始まりました。今年度は、学期に1回を予定しています。高尾小学校は低学年がいまないので、中学年のみとなります。また高学年は、これまで通り宿泊研修や修学旅行のために集まりますからありません。

今回は中学年交流ということで、町民体育館に6校（三成小、布勢小、阿井小、三沢小、亀嵩小、高尾小）の中学年が集まり、お互いを知り、ゲームを通して仲良くなりました。さすがに最初は、緊張している様子もうかがえましたが、途中からは他の学校の友だちから声をかけられ、交流を楽しむことができました。

次回は10月に集まります。今回知り合った友だちだけでなく、たくさんの人と知り合って、来年度を迎えたいですね。



もりふれ倶楽部森林体験 6月19日（水）

高尾小学校は緑の少年団に加盟しています。学校は森林に囲まれており、子どもたちは豊かな自然の中のびのびと過ごしています。今回は森林の役割と大切さを学び、実際に間伐作業を体験し、間伐材を使って紙すき体験をしました。学校の裏山に入り木を切り倒すところを間近で見ることができ、とても貴重な体験ができました。森林の割合が80パーセントの島根県。森林を守るためには、植えるだけではなく、間伐をして管理をしていかなければならないのだそうです。また近年の紙ストローや竹材の箸など、環境を守る取組についても教えていただきました。私たちも、身近なところからできることに取り組んでいきたいですね。



もりふれ倶楽部森林体験の感想

僕は森のすごさと素晴らしさを知りました。何日も前から楽しみにしていました。どうやって木を切っているのかと思っていました。まずは森のお話を聴きました。島根県には八割も森林がありました。毎年教わりますが毎回すごいなーと思いました。森に入ると木が沢山あったし、樹液や虫が沢山ありました。ここは沢山生物がいるなーと思いました。木を切るときはギコギコを使って切るのではなく引っ張り倒しました。びっくりしました。自分で切った木はとてもうれしかったです。その木を洗うと虫が大量に出てきてこれが自然かと思いました。

6年 岸本大輝

私は楽しかったことが5つありました。一つ目は、木をのこぎりで切ったことです。かたくて、うでがつかれそうになったけど、とても楽しかったです。二つ目は、木の皮をむいたことです。むいた後に、ツルツルして、むくのがとても楽しかったです。でも、むいた後に、ツルツルしているとは思いませんでした。三つ目は、紙すきで、アイロンを使ってかわかすところです。アイロンは久しぶりに使ったけれど、楽しかったです。四つ目は、茶色くなったスギをハンマーでたたいたり、ハサミで切ったりするところです。そして最後五つ目は、ミキサーで、細くなったやつをさわるところです。私が大好きなスクイズみたいな感じで、とても楽しかったです。茶色くなったスギといっしょにしたら、ねばーっとして、こんな風になるなんて思いもしませんでした。これで最後のもりふれクラブだったけど、みんなで楽しむことができよかったです。木の思い出が作れてよかったですなあとと思いました。

5年 渡部真央

わたしの中で一番心にのこったのは、かみを作ったことです。わたしは、かみを作るのがはじめてだったので、じょうずにできるかなーと思いました。一番しんぱいしたのがアイロンを使う事です。私は、まだ、3年生なので、かていかをしていないのでアイロンをしたことがありません。だからさいしょはアイロンがこわかったけど、どんどんやっていたら、なれてこわくなくなりました。二ばんめにこわかったのが、だんボールをひっくりかえすことです。わたしはドキドキしました。でもきれいにくるっとひっくりかえせてよかったです。ほかに、木を切りに行ったとき、おちる時の音が大きくてびっくりしました。でもうまくたおせてよかったです。そのあとえだを切りました。えだは、かたくて切りにくかったです。

木のべんきょうをしてかみをつくるがとてものしかったです。50年もかけて大きくなった木をわたしたちが切っているのかなーと思いました。

3年 岸本結生

地震に備えて～今年最初の避難訓練～ 6月20日（木）



6月20日(木)に町のJアラートの訓練がありました。高尾小学校では、今回この町の緊急地震速報の訓練にあわせて、避難訓練を行いました。いつもより現実味があって、幾分子どもたちの表情もかたく感じましたが、そんな中でも正しく身を守り、速やかに避難することができました。いつ起こるかもわからないのが自然災害です。いつ何が起こっても、自分の身を守ること、そして人の命も守ることができるよう、慌てず冷静に行動できるようにしていきたいです。

